te date dès maintenant est donc judicieux. Les membres du FPG GPG recevront une invitation personnelle.

Le congrès à Montreux appartient déjà au passé et le FPG GPG était bien représenté sur le stand de la SSG. Malheureusement, un de nos objectifs qui était de gagner un(e) physiothérapeute comme personne de contact en Suisse romande n'a pu être atteint. Si vous êtes physiothérapeute et désirez vous engager dans notre comité en tant que représentant(e) pour la Suisse romande, n'hésitez pas à nous contacter!

Romy Wälle pour le GPG



## Société professionnelle suisse de gérontopsychologie (SPGP)

La collaboration de la SPGP au projet partiel 6.1 de la Stratégie nationale en matière de démences a pu être clôturée avec succès le 1. mai 2018, après plusieurs rencontres de travail et rondes de réponses écrites sur le thème du «Développement de recommandations dans les domaines du dépistage précoce, du diagnostic et du traitement pour les soins de base».

La SPGP désire remercier très chaleureusement Nicole Rach pour son engagement exceptionnel! L'ancienne présidente de la SPGP nous a représentés depuis 2014 au sein d'un groupe de travail de la Société Suisse de Psychiatrie et Psychothérapie de la Personne Âgée (SPPA) chargé de l'élaboration de recommandations thérapeutiques basées sur les preuves en cas de dépression chez la personne âgée. Les recommandations ont été publiées maintenant, après de nombreuses réunions de travail, de recherches de littéra-

ture détaillées et de nombreuses révisions d'articles. (Hatzinger, M. et al. [2018]. Empfehlungen für Diagnostik und Therapie der Depression im Alter. Praxis, 107[3], 127-144.)

Une réunion de travail s'est tenue le 04.05.2018, avec deux membres du conseil de la SPGP, Beatrix Horni et Andreas Blessing, ainsi que Barbara Baumeister (ZHAW) et Lisa Vogt (responsable adjointe Formation post-graduée et continue FSP). Le thème de la réunion était la procédure de réévaluation de la qualification complémentaire en gérontopsychologie FSP qui est basée sur le CAS «Psychosoziale Interventionen im Alter» (interventions psychosociales chez la personne âgée). Ce CAS a été développé en collaboration par la SPGP et la Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften (ZHAW) et se déroulera pour la première fois le 29. août 2018 s'il y a suffisamment d'inscriptions.

Nous nous réjouissons d'ores et déjà de la présentation dans le cadre de notre AG du 28. novembre 2018 (18 h 15–20 h 30). Nous aurons en effet le plaisir d'accueillir la Prof. em. Dr Pasqualina Perrig-Chiello pour un exposé sur les thèmes des relations de couple, le divorce et le décès du partenaire à un âge avancé.

Claudia Schweizer pour la SPGP



## Société Suisse de Psychiatrie et Psychothérapie de la Personne Âgée SPPA

Les recommandations pour le diagnostic et le traitement de la dépression chez la personne âgée des sociétés professionnelles suisses SPPA, SSPP, SSAD, ASI et SPGP mettent à disposition des connaissances basées sur les preuves et l'expérience clinique pour promouvoir le diagnostic (précoce) et le traitement des dépressions liées à l'âge. Les différents chapitres traitent de l'épidémiologie, du diagnostic et du diagnostic différentiel ainsi que des instruments d'évaluation, notamment la psychométrie, les tests de laboratoire et les procédures avec appareils. Les comorbidités et les formes secondaires de la dépression, la pathophy-

siologie et le traitement sont également approfondis. La psychothérapie occupe une place centrale dans le chapitre relatif au traitement, afin de promouvoir les possibilités interventionnelles non pharmacologiques dans ce groupe de patients vulnérables. La pharmacothérapie est discutée de manière critique et en rapport avec l'âge; la démarche recommandée en cas de résistance au traitement est également abordée. Les méthodes thérapeutiques biologiques, non pharmacologiques, p. ex. la chronobiologie et les procédures interventionnelles, sont d'autres thèmes du chapitre sur le traitement. Enfin, un chapitre étendu aborde le thème du diagnostic, de la prévention et du traitement de la suicidalité qui représente un problème prioritaire dans le cadre de la dépression liée à l'âge.

Le résumé électronique de ces recommandations peut être consulté sur https://econtent.hogrefe.com/doi/ref/10. 1024/1661-8157/a002883. La version originale peut être achetée auprès des éditions Hogrefe.

Egemen Savaskan pour la SPPA